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特派记者 李冰 发自韩国釜山

站在釜山亚运会体育场上，于大
宝和金玟哉都有了一种时空错乱的
感觉。
一个月前，他们还是在北京中赫

国安队后防线上并肩作战的队友，一
个月后，他们却成了东亚杯赛上代表
各自国家队出战的对手———上半场第
13分钟，正是在于大宝的“防空区”内，
金玟哉利用角球机会打进制胜一球，
帮助韩国队取得两连胜的同时，也把
两连败的痛苦，扔给了他在国安队的
搭档。
郁闷的显然不止于大宝一个。整

场比赛中，国足选拔队主教练李铁不
止一次“越位”，冲到教练席区域外面
指挥比赛，他也因此成了被离他不远
的第四官员一直重点关注，只是一直
专注于指挥比赛的“铁哥”根本顾不上
这些，一心想要赢下韩国这个赛前被
认为是“不可能战胜的对手”的李铁也
在赛后直言，如果能给他和他的这个
团队多一点时间的话，“我相信情况会
好很多，我们也会变得更强大！”

李铁想要赢下比赛的决心，从他
排出的首发阵容当中便不难看出。虽
然在与韩国队的比赛之前，韦世豪和
李昂因伤高挂“免战牌”，上一场比赛
中受伤的金敬道更是提前“告别”了
本次东亚杯，但是李铁并没有因此保
守，不但在锋线上保留了董学升和谭

龙的组合，中场更是让以攻击力见长
的曹 定首发，希望他能在左边路杀
出一条血路，不断为前锋线上的队员
输送炮弹；至于让于大宝出任首发中
卫，显然也是想用好他的“锦鲤”属
性，毕竟中国队上一次战胜韩国队，
凭借的就是他的头球破门。
所有的准备，在韩国队员开局阶

段如潮水一般的攻击之下，变成了从
整体到个体的全面受制，虽然利用反
击创造出过一次机会，但是实力上的
差距，还是让中国队在第13分钟时被
金玟哉攻破了大门。中场休息时，李铁
并没有因为暂时的落后以及场面的被
动失去信心，鼓励队员们继续努力，
“只要把平时练的东西打出来，我们肯
定有机会！”

虽然中国队最终也没能改写0比1
的比分，但是在李铁看来，数据上的落
后与被动，并不能完全反映出中国队
在本场比赛中打出来的内容：“我们打
日本队时控球率是百分之五十对五
十，各项数据也不比对手差，但最后1
比2输掉了比赛。这场比赛韩国队给了
我们很大压力，最后因为定位球失球
输掉了比赛，数据并不能完全体现出
我们在整场比赛中的表现。当然，比分
也客观地体现了两支球队的差距，我
们也在努力创造机会，努力给对手施
压，努力踢出不一样的足球，只是我们
团队在一起时间太短了，多点时间的
话，我相信我们会变得更强大。”

文/李冰

女足输了，0比3?完败。

男足也输了? 两场比赛进了一

个球?零分。

女足主帅贾秀全说? 中国队输

在了技不如人。 若干年前?当中国足

球跟日韩尚能一战、 当中国女足还

叫“铿锵玫瑰”的时候?听上去有些

刺耳的这四个字? 会被认为是教练

在给自己找借口?但是到了今天?在

现场看比赛的时候? 无论教练还是

球迷? 这四个字带来的那种无奈的

感觉?无比真实。 技不如人?这?就是

中国足球的现状。

血性?还有不服输的劲头?前两

轮东亚杯比赛中? 不管中国男足还

是女足?都展现出来了?但足球从来

都不是一项单纯比拼身体的项目?

否则可以直接找十一个拳击运动员

上场? 大家拳拳见血看谁最后倒下

就行了———很奇怪的是? 明明再浅

显不过的道理?到了中国足球这里?

不管男足还是女足? 可以不约而同

地忘记“足球是靠脚踢的”?似乎只

要身大力不亏? 就一定能把球踢好

一样? 全然忘了足球是一个技术活

儿的事实。

足球是靠人来踢的? 但中国足

球眼下最缺的? 恰恰是人? 这一点

上?男足女足没什么区别。 现在去讨

论中日女足这场比赛技战术上的得

失? 讨论中国男足应该用442还是

4231阵型?其实真的意义不大?因为

对手在考虑怎么样才能踢得更好的

时候? 我们的教练还在为排出一套

像样的首发阵容头疼。 作为主教练?

贾秀全和李铁或许更能理解当年里

皮在南宁惨败之后说出那句 “如果

可能? 我想把场上的队员全都换下

来” 时的心酸———有日本女足韩国

男足两个最直接的“参照物”?东亚

杯赛上至今一场未赢的两支国足?

除了技不如人?还是技不如人。

当差距是显而易见的时候 ?当

中国队场上大部分球员在接球、停

球和传球这些技术能力上都比对手

差上一截的时候? 想要靠着拼劲和

意志品质去抹平技战术上面的差

距?显然算不上是对症下药。 没必要

去批评队员在场上的失误? 也没必

要盯着教练的排兵布阵? 有多大能

力做多大事?踏踏实实从基础抓起?

踏踏实实从让更多的孩子喜欢上踢

球抓起?否则就像韩寒说的那样?用

自己的想当然去挑战专业? 只要成

绩不要基础?是无知?更是无耻。
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首席记者 刘闻超

防守端只让韩国队进了一球，国
足选拔队球员们的态度值得肯定，但
进攻端全场比赛仅仅两脚射门且无一
命中目标，则实实在在反映出这支球
队的困难之处。

对比首战日本，李铁在前场的人
员布置变化不大，仅仅是用曹 定替
换了冯劲，其他如董学升、谭龙、张稀
哲等继续首发。面对韩国队，中国队
大部分时间里以防守为主，由守转攻
时，球队也曾尝试通过后场倒传层层
推进，但整体效果并不理想。执教武
汉卓尔时，李铁的中轴线上有姆比
亚、李行、拉斐尔、埃弗拉等人，如今
这支选拔队中，尽管也汇聚了不少技
术能力出众的球员，但是在不同节奏
和强度的洲际赛场，本就缺乏磨合的

他们，很难踢出预期效果。反倒是几
次后场起球直接寻找前场球员，形成
了不错的二点球反击机会，当然，这
样的尝试对于90分钟比赛而言，只能
算是杯水车薪。

国足最好的机会出现在下半场，
金英权带球失误被李行抢断，后者横
传中路，张稀哲让过之后，董学升于
弧顶处空当起脚，可惜没能吃准部
位，皮球高出横梁⋯⋯整体来看，国
足让人欣慰的是球队自始至终没有
放弃，且在中后场表现出了每球必争
的态度，这也符合李铁出征前“国足
比赛没有小比赛”的定性，然而要想
收获更多，教练组还要在进攻端想想
办法，末轮对阵中国香港，对手实力
弱于日本和韩国，前两场比赛已经丢
了七球，或许中国队能够从其身上找
到一些进攻感觉。

首席记者 刘闻超

一个并不出人意料的比分，过程
也乏善可陈。0比1，中国男足选拔队在
东亚杯第二场比赛中负于东道主韩
国，全场比赛仅有的两次射门偏出靶
心，证明球队在进攻端的无能为力。相
比之下，韩国队只是凭借一次角球机
会完成破门的现实，或许能够让人找
到一丝安慰⋯⋯
出道以来，姜至鹏的场上位置有

过改变，从最初的攻击型前卫，转型成
为助攻型边后卫，当年朱炯对其的这
一改动，现在看来颇为成功。在个人状
态巅峰期，姜至鹏是国足左后卫的有
力人选，哪怕现在，单论能力，他也依

旧能够参与竞争，这也是李铁此次将
其招入队中的原因。
但，姜至鹏没怎么变过的是球风，

该上的球他不会躲、该做动作的时候
也不拖沓，东亚杯首战面对日本，他的
一次颇具危险性的动作，险些造成日
本球员受伤。相比这次犯规，姜至鹏在
赛后接受采访时的言论更使其成为舆
论焦点，对姜至鹏而言，这是“计划外”
的二次打击，外界揪着其“对方的头撞
到我的脚”的言论，质疑国足在新闻言
论把控上的疏忽。至于姜至鹏，显然也
背负着不小压力。
幸运的是，李铁没有放弃他。本着

用人不疑，疑人不用的原则，与韩国一
战，李铁继续将信任票投给姜至鹏，事
实证明，这并非意气用事的选择。整场
比赛，韩国队占据了场面主导，尤其是
在两个边路，利用多人之间的穿插跑

动寻找空当，国足选拔队上下半场试
用了不同的边路人选，曹 定、冯劲、
明天等之外，唯独姜至鹏从头打到尾，
尽管韩国队收获进球的角球是源于国
足后场出球被断导致，但是从防守端
的表现来看，姜至鹏是全队到位率最
高的一个，下半场比赛中，于大宝曾有
过一次禁区前控球失误被断，同样是
姜至鹏在对方起脚前抢到身前完成封
堵，这一幕令门将刘殿座不禁为其竖
起大拇指。值得一提的是，两人同时效
力申鑫时期还是多年的室友。

尽管连续第二场比赛吃到黄牌，
不过昨晚这张，是姜至鹏采取战术犯
规破坏对手反击造成，对比第一场时
的“风波”，昨晚一战，他很好地控制住
了情绪，没有受到场外因素影响。对国
足选拔队而言，这或许是一场乏善可
陈的失利之外，为数不多的积极因素。
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샮쳺쎻럅웺 붪훁열헢듎ꆰ웁힡쇋ꆱ

“我们球员在场上拼到最后一分钟?所有上场的球
员已经付出最大的努力。 我们和日本、韩国整体实力
上还有一定差距?这是我们必须要面对的问题?但是
我们直到最后一刻也没有放弃去扳平比分? 甚至取
胜。下一场比赛对中国香港?我们也只有一个目标?就
是全力争胜。 ”

———李铁
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